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NOTAS PRODECON  

 

 

Presentan amparo contra recorte presupuestal de la Prodecon 

El recorte al presupuesto de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente, 

Prodecon, de más del 75 por ciento de su gasto operativo afectará a los 

contribuyentes, aseguraron especialistas y el Colegio de Contadores Públicos de 

Guadalajara. 

“En este momento no hay dinero para luz, para teléfono, para los servicios de 

seguridad, para papelería, ni para pagar renta ni para nada” 

El Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, emitió en abril pasado un 

decreto de austeridad para las dependencias mediante el cual le quitaron 75 por 

ciento del gasto operativo a la Prodecon. Por este motivo ya se presentaron 

amparos. 

Derivado de esto, el pasado 5 de junio Prodecon informó que se verá obligada a 

cerrar 16 delegaciones a nivel nacional, algunas de las que ya comenzaron a 

desmantelarse son las de Quintana Roo. 

Marco Aurelio Núñez Cue, abogado fiscalista, dijo que con esta decisión se verán 

vulnerados los derechos de los contribuyentes porque no habrá presencia física en 

algunos estados y en los otros que siga operando estarán muy limitados. 

“En este momento no hay dinero para luz, para teléfono, para los servicios de 

seguridad, para papelería, ni para pagar renta ni para nada”, añadió. 

En el caso de Jalisco, se prevé que opere como una delegación regional y atienda 

a los contribuyentes de Colima y Nayarit, aunque todavía no hay nada confirmado. 

“El impacto lo van a tener los contribuyentes de esos estados, los profesionistas, 

jubilados, amas de casa y representantes de las micro y pequeñas empresas que 

van a tener que trasladarse a Guadalajara para velar por sus derechos”, agregó el 

también miembro de la Barra Mexicana Colegio de Abogados, Capítulo Jalisco. 

El especialista cuestionó que se quiera desmantelar a la Prodecon que ha servido 

para recaudar dinero al fisco. 

 

 

https://theworldnews.net/mx-news/presentan-amparo-contra-recorte-presupuestal-de-la-prodecon
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“Es absurdo que le quites a Prodecon el 75 por ciento del presupuesto cuando le 

ayudó al SAT de enero a mayo de este año a recaudar cuatro mil 500 millones de 

pesos y en junio pasado le ayudó a recaudar más de dos mil millones de pesos, es 

decir seis mil 500 millones de pesos y le quitan 200 millones de pesos a una 

institución que ayuda a recaudar millones y millones de pesos”, explicó. 

Marco Aurelio Núñez Cué presentó un amparo contra la reducción del presupuesto 

de la Prodecon y se espera que organismos empresariales de Jalisco y Nayarit 

como Coparmex, Canaco y el Colegio de Contadores Públicos de Guadalajara y 

otras instituciones educativas presenten y promuevan amparos. 

“La disminución de ese presupuesto vulnera los derechos de los contribuyentes”, 

concluyó. 

Este jueves en el Colegio de Contadores Públicos de Guadalajara, que preside 

Jaime Enrique Morelos Sánchez, se realizó una conferencia para hablar sobre la 

situación de la Prodecon donde también participaron Antonio Sánchez Sierra, 

coordinador del doctorado en Estudios Fiscales de la Universidad de Guadalajara y 

el contador Israel Díaz. 
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Alcanza Prodecon segundo mes de recaudación más alto 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente informó que en junio alcanzó su 

segundo mes de recaudación más alto en lo que va del año, con 2 mil 4 millones 86 

mil 393.35 pesos de monto recaudado, aún en medio de las medidas de prevención 

implementadas con motivo de la pandemia SAR-CoV2 (COVID-19). 

El Ombudsperson fiscal coadyuvó con la Hacienda Pública al lograr la suscripción 

de 136 Acuerdos alcanzados entre las autoridades fiscales con los pagadores de 

impuestos, quienes se encontraban sujetos al ejercicio de facultades de 

comprobación. 

Sólo después del mes de febrero del presente año, donde el importe de recaudación 

superó los 2 mil 298 millones 580 mil 248 pesos, en junio se alcanzó una suma tan 

alta en medio de la emergencia sanitaria y la ampliación de la sana distancia, 

superando a mayo, mes que registró 1 mil 319 millones 16 mil 75.05 pesos, 

arrojando un total, en el primer semestre de 2020, de 6 mil 507 millones 257 mil 902 

pesos. 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente indicó que conforme a los avances 

que presentan diversos procedimientos de Acuerdos Conclusivos, se estima que en 

este mes de julio se suscriban un par de acuerdos mediante los cuales se logrará 

una recaudación efectiva adicional que superará los mil millones de pesos. 

Con los Acuerdos Conclusivos, la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente 

funge como intermediaria entre las partes en conflicto, y así encuentra solución a 

las diferencias existentes para que los pagadores de impuestos cumplan con sus 

obligaciones, siempre bajo la defensa de sus derechos como contribuyentes. 

Es importante destacar que más del 80 por ciento de lo recaudado corresponde a 

grandes contribuyentes, quienes lograron regularizar su situación ante el SAT, 

mediante la mediación e interlocución de la Procuraduría, evitando así que se 

judicialicen los asuntos. 

 

 

 

 

https://sintesis.com.mx/hidalgo/2020/07/09/alcanza-prodecon-segundo-mes-de-recaudacion-mas-alto/
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Presentan amparo contra recorte presupuestal de la Prodecon 

Algunas de las delegaciones de la Procuraduría han tenido que cerrar, por lo que 

consideran que esto vulnera los derechos de los contribuyentes 

El recorte al presupuesto de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente, 

Prodecon, de más del 75 por ciento de su gasto operativo afectará a los 

contribuyentes, aseguraron especialistas y el Colegio de Contadores Públicos de 

Guadalajara. 

“En este momento no hay dinero para luz, para teléfono, para los servicios de 

seguridad, para papelería, ni para pagar renta ni para nada” 

El Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, emitió en abril pasado un 

decreto de austeridad para las dependencias mediante el cual le quitaron 75 por 

ciento del gasto operativo a la Prodecon. Por este motivo ya se presentaron 

amparos. 

Derivado de esto, el pasado 5 de junio Prodecon informó que se verá obligada a 

cerrar 16 delegaciones a nivel nacional, algunas de las que ya comenzaron a 

desmantelarse son las de Quintana Roo. 

Marco Aurelio Núñez Cue, abogado fiscalista, dijo que con esta decisión se verán 

vulnerados los derechos de los contribuyentes porque no habrá presencia física en 

algunos estados y en los otros que siga operando estarán muy limitados. 

“En este momento no hay dinero para luz, para teléfono, para los servicios de 

seguridad, para papelería, ni para pagar renta ni para nada”, añadió. 

En el caso de Jalisco, se prevé que opere como una delegación regional y atienda 

a los contribuyentes de Colima y Nayarit, aunque todavía no hay nada confirmado. 

“El impacto lo van a tener los contribuyentes de esos estados, los profesionistas, 

jubilados, amas de casa y representantes de las micro y pequeñas empresas que 

van a tener que trasladarse a Guadalajara para velar por sus derechos”, agregó el 

también miembro de la Barra Mexicana Colegio de Abogados, Capítulo Jalisco. 

El especialista cuestionó que se quiera desmantelar a la Prodecon que ha servido 

para recaudar dinero al fisco. 

 

https://www.informador.mx/economia/Presentan-amparo-contra-recorte-presupuestal-de-la-Prodecon-20200709-0130.html
https://www.informador.mx/andres-manuel-lopez-obrador-t10921


 

 

20 
 

“Es absurdo que le quites a Prodecon el 75 por ciento del presupuesto cuando le 

ayudó al SAT de enero a mayo de este año a recaudar cuatro mil 500 millones de 

pesos y en junio pasado le ayudó a recaudar más de dos mil millones de pesos, es 

decir seis mil 500 millones de pesos y le quitan 200 millones de pesos a una 

institución que ayuda a recaudar millones y millones de pesos”, explicó. 

Marco Aurelio Núñez Cué presentó un amparo contra la reducción del presupuesto 

de la Prodecon y se espera que organismos empresariales de Jalisco y Nayarit 

como Coparmex, Canaco y el Colegio de Contadores Públicos de Guadalajara y 

otras instituciones educativas presenten y promuevan amparos. 

“La disminución de ese presupuesto vulnera los derechos de los contribuyentes”, 

concluyó. 

Este jueves en el Colegio de Contadores Públicos de Guadalajara, que preside 

Jaime Enrique Morelos Sánchez, se realizó una conferencia para hablar sobre la 

situación de la Prodecon donde también participaron Antonio Sánchez Sierra, 

coordinador del doctorado en Estudios Fiscales de la Universidad de Guadalajara y 

el contador Israel Díaz. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.informador.mx/sat-t1445
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NOTAS FISCALES  

 
UIF bloquea cuentas a 42 empresas factureras 

Tras revisar y analizar una lista que le entregó el Servicio de Administración 

Tributaria (SAT), la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) procedió a bloquear las 

cuentas bancarias de 42 empresas factureras que defraudaron al fisco por más de 

55 mil millones de pesos. 

La UIF encontró movimientos inusuales en el sistema financiero, por lo que procedió 

a realizar el congelamiento de las cuentas bancarias. 

La Unidad antilavado dijo que en los próximos días espera que los Bancos 

entreguen el monto de las cuentas y las cantidades de dinero que hay en ellas. 

 

UIF bloquea cuentas de 42 empresas factureras exhibidas por AMLO 

La Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) bloqueó las cuentas bancarias de las 42 

empresas factureras que realizaron operaciones simuladas por 93 mil millones de 

pesos. 

MILENIO confirmó que las cuentas de estas 42 empresas son las mismas que el 

pasado 23 de junio el presidente Andrés Manuel López Obrador exhibió en 

compañía de la titular del SAT, Raquel Buenrostro, que provocaron un daño al fisco 

por 55 mil 125 millones de pesos y tenían como clientes a ocho mil 212 personas 

físicas y morales. 

El SAT entregó la información de estas empresas a la Unidad de Inteligencia 

Financiera de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público para indagar sus 

movimientos financieros. 

La investigación arrojó que estas empresas realizaron movimientos inusuales que 

no correspondían con lo reportado en sus ejercicios fiscales por lo que procedió al 

bloqueo de todas las cuentas bancarias relacionadas con ellas. 

 
 
 
 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/finanzas/uif-bloquea-cuentas-42-empresas-factureras
https://www.milenio.com/politica/uif-bloquea-cuentas-empresas-factureras-exhibidas-amlo
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UIF congela cuentas de 42 factureras que defraudaron al fisco 

La Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) informó la tarde de este jueves que 

congeló las cuentas de 42 empresas factureras que hicieron fraude al Servicio de 

Administración Tributaria (SAT) mediante operaciones simuladas. 

La UIF, perteneciente a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), indicó 

que la unidad recibió por parte de la autoridad fiscal la lista de las empresas que 

presentaron operaciones simuladas. 

“Después de una revisión en sus sistemas de investigación y de análisis, la UIF 

encontró movimientos inusuales en el sistema financiero por lo que procedió a 

realizar el bloqueo de las cuentas bancarias”, señaló la dependencia encabezada 

por Santiago Nieto. 

 

UIF bloquea cuentas de empresas por simular actividades con facturas falsas 

La Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda y Crédito 

Público (SHCP), congeló cuentas bancarias pertenecientes a 42 empresas que, 

presuntamente, habían realizado “operaciones simuladas”. 

A través de un comunicado de prensa, la dependencia que encabeza Santiago 

Nieto, informó que recibió por parte del Servicio de Administración Tributaria (SAT) 

la lista de las empresas que presentaron operaciones simuladas. 

“Después de una revisión en sus sistemas de investigación y de análisis, la UIF 

encontró movimientos inusuales en el sistema financiero por lo que procedió a 

realizar el bloqueo de las cuentas bancarias”, sostiene el comunicado. 

La UIF informó que espera que en los próximos días los bancos involucrados 

entreguen el monto de las cuentas y las cantidades de dinero que hay en ellas. 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/uif-congela-cuentas-de-42-factureras-que-defraudaron-al-fisco
http://aristeguinoticias.com/0907/mexico/uif-bloquea-cuentas-de-empresas-por-simular-actividades-con-facturas-falsas/
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Indaga UIF 2 mil 325 cuentas bancarias de tres cárteles 

El titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de hacienda 

y Crédito Público (SHCP), Santiago Nieto Castillo, informó que este organismo 

mantiene indagatorias contra 2 mil 325 cuentas bancarias ligadas a tres carteles de 

la delincuencia organizada. 

De acuerdo con el funcionario, es el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) el 

grupo criminal del que se tienen más indagatorias en cuentas bancarias, con mil 

960. 

En el caso de El Marro, hemos generado una serie de bloqueos hacia el grupo 

cercano al Cártel Santa Rosa de Lima, se han presentado dos denuncias; son 35 

cuentas vinculadas con el Cártel de Santa Rosa de Lima, 330 vinculadas con el 

Cartel de Sinaloa y mil 960 vinculados con el Cartel Jalisco Nueva Generación”, 

señaló al acudir a dictar una conferencia a invitación de la Asociación Civil Juntos 

por San Juan del Río. 

 
Avanza Tamaulipas contra factureras 

Luego de 24 meses de indagatorias, la Unidad de Inteligencia Financiera y 

Económica del Gobierno de Tamaulipas (UIFE) logró identificar a 52 empresas 

"factureras" de un total de 100 investigadas, las cuales habrían operado en dicha 

entidad entre los años 2012 y 2016, ocasionando un quebranto patrimonial al erario 

público estatal superior a los 2 mil millones de pesos. 

 

El monto total facturado por estas 52 empresas, y que incluye además del gobierno 

de Tamaulipas a diferentes gobiernos municipales y otros gobiernos del país, 

alcanza un monto cercano a los 10 mil millones de pesos. Las investigaciones están 

llevando también a encontrar indicios que conectan con empresas que podrían estar 

situadas en otros estados y que serán entregadas a las autoridades competentes. 

 

El trabajo de la UIFE, organismo estatal puesto en marcha por el Gobernador 

Francisco García Cabeza de Vaca, ha permitido hasta el momento la integración de 

56 expedientes, los cuales han derivado en 23 carpetas de investigación por el delito 

de lavado de dinero. A este respecto, la Unidad ha solicitado Ficha Roja a la 

INTERPOL contra uno de los probables responsables implicados en una de las 23 

carpetas de investigación, la cual corresponde a un caso municipal. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/indaga-uif-2-mil-325-cuentas-bancarias-de-tres-carteles/1393075
https://www.reforma.com/avanza-tamaulipas-contra-factureras/gr/ar1982720?md5=03b81a6e0f8db937cce80bf33109d577&ta=0dfdbac11765226904c16cb9ad1b2efe&utm_source=elemento_web&utm_medium=medium&utm_campaign=promocion_editor
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Le esperan a Duarte más acusaciones en México por lavado 

Antes de que sea extraditado a México, el exgobernador de Chihuahua, César 

Duarte Jáquez, ya tiene nuevas acusaciones que le esperan en territorio nacional. 

A principios de 2020, la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) presentó ante la 

Fiscalía General de la República (FGR) dos denuncias contra Duarte Jáquez por 

lavado de dinero, derivado de un desvío de recursos por 96.6 millones de pesos. 

Fuentes federales confirmaron que el par de acusaciones procedieron de 

información enviada por la Fiscalía General de Justicia del Estado de Chihuahua a 

la UIF sobre el desvío realizado durante la gestión del exgobernador en la entidad, 

el cual afectó al menos a tres dependencias locales. 

 

Usó Duarte dinero desviado para pagar impuestos 

César Duarte Jáquez, ex Gobernador de Chihuahua, usó más de 3 millones de 

pesos obtenidos ilegalmente de las arcas públicas para pagar sus impuestos 

personales en 2015. 

Lo anterior, según la acusación por peculado de 96.6 millones de pesos por la que 

México solicitó la extradición del ex Mandatario, detenido el miércoles en Miami, 

Florida. 

 

El dinero se originó en la Secretaría de Hacienda de Chihuahua, que el 28 de 

noviembre de 2014, transfirió 5.5 millones de pesos a la Unión Ganadera Regional 

División del Norte, de la que Duarte era accionista mayoritario. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/le-esperan-duarte-mas-acusaciones-en-mexico-por-lavado
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?urlredirect=https://www.reforma.com/uso-duarte-dinero-desviado-para-pagar-impuestos/ar1984752?referer=--7d616165662f3a3a6262623b6770737a6778743b767a783a--
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Gobierno sí tiene espacio fiscal para ayudar a empresas, afirma Coparmex 

Contrario a lo expuesto por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) 

respecto a que el espacio fiscal para enfrentar la pandemia se ha ido acotando, la 

Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) aseguró que la 

situación macroeconómica sí le da margen de maniobra para apoyar a las micro y 

pequeñas empresas (MiPymes). 

El presidente de Coparmex, Gustavo de Hoyos, señaló que el Presidente Andrés 

Manuel López Obrador ha adoptado una postura ultraortodoxa que no le permite 

escuchar a los organismos del sector privado mexicano y al Fondo Monetario 

Internacional (FMI), quienes le han recomendado buscar medidas que reactiven la 

economía. 

 

 
Respaldará gobierno federal crédito para las líneas aéreas 

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) informó que como medida 

de ayuda ante la pandemia por coronavirus la banca de desarrollo respaldará los 

créditos que las aerolíneas nacionales soliciten a instituciones financieras y destacó 

que las empresas se encuentran negociando con el Servicio de Administración 

Tributaria (SAT) la reestructura del pago de sus impuestos. 

“Son créditos que están pidiendo las aerolíneas para apoyarse y son respaldados 

por garantías de instituciones de la banca de desarrollo (Bancomext y Nafin)”, dio a 

conocer el titular de la SCT, Javier Jiménez Espriú, al término de un recorrido por el 

Aeropuerto Internacional de Ciudad de México (AICM). 

El funcionario comentó que todas las aerolíneas mexicanas están negociando la 

reestructuración de sus deudas con el SAT. Aclaró también que sí habrá apoyos, y 

están en contacto con ellos, “pero no vamos a rescatar aerolíneas porque el país no 

está en condiciones de hacerlo, en el pasado se hizo y se sigue pagando”. 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/negocios/gobierno-espacio-fiscal-ayudar-empresas-afirma-coparmex-396947
https://www.milenio.com/negocios/sct-apoya-creditos-lineas-aereas-sat-reestructura-deuda
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Aerolíneas mexicanas negocian impuestos al SAT: Jiménez Espriú 

Todas las aerolíneas mexicanas están negociando con el Servicio de 

Administración Tributaria (SAT) la reestructura de pago de impuestos, mientras 

la  Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) las está apoyando para que 

obtengan créditos a través de garantías con la banca de desarrollo y con programas 

de pago para el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), informó 

Javier Jiménez Espriú. 

“Se dijo desde un principio, no vamos a rescatar aerolíneas porque el país no está 

en condiciones de hacerlo ni en decisión de hacerlo, porque los rescates de las 

aerolíneas los seguimos pagando los mexicanos peso por peso. Estamos en 

contacto con ellas, la parte que corresponde al aeropuerto ya se ha llegado a 

acuerdo, los impuestos, cada una (los está viendo) con el SAT”, declaró el titular de 

la SCT. 

 
Plataformas digitales se inscriben a padrón de contribuyentes del SAT 

Uber, Didi y Microsoft se encuentran dentro de las 13 plataformas digitales que se 

inscribieron al Registro Federal de Contribuyentes (RFC) del Servicio de 

Administración Tributaria (SAT) para cumplir con las disposiciones fiscales vigentes 

a partir de este año. 

El listado fue publicado a través del Diario Oficial de la Federación (DOF) y la página 

del SAT en cumplimiento con las Reglas Generales de Operación que emitió la 

autoridad fiscal, en la cual solicita la inscripción de estas plataformas al padrón de 

contribuyentes, así como tener un representante legal y proporcionar un domicilio 

en territorio nacional. 

“El SAT publicará tanto en su Portal de Internet como en el DOF, de manera 

bimestral a más tardar los primeros 10 días de enero, marzo, mayo, julio, septiembre 

y noviembre de cada año, el listado de los residentes en el extranjero sin 

establecimiento en el país que proporcionan servicios digitales a receptores 

ubicados en territorio nacional y que se encuentren inscritos en el RFC”, dictó la 

Resolución Miscelánea Fiscal para el 2020. 

 

 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/economia/2020/07/09/aerolineas-mexicanas-negocian-impuestos-al-sat-jimenez-espriu-6604.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Plataformas-digitales-se-inscriben-a-padron-de-contribuyentes-del-SAT-20200709-0106.html
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Presentan amparo contra retención en plataformas digitales 

Se presentó un amparo por la retención del Impuesto al Valor Agregado (IVA) y del 

Impuesto sobre la Renta (ISR) porque es inconstitucional, afirmó el senador de 

Movimiento Ciudadano, Samuel García Sepúlveda. 

El legislador de MC presentó el recurso defensivo ante el Poder Judicial de la 

Federación y dijo que la retención del IVA del 16 por ciento y la retención de hasta 

un 20 por ciento de ISR a los productos digitales, golpea a la economía de la 

población en plena pandemia por coronavirus. 

"Estamos ya formalmente presentando el amparo contra los impuestos 

digitales. Esto nos dolió mucho porque aparte de que es ilegal, hoy en el coronavirus 

la mayoría de la gente no sale y utiliza estos servicios; mucha gente pide el súper 

por aplicación electrónica, mucha gente pide alimento, ahí está tu Delantal, Uber 

Eats, mucha gente se mueve en Uber, en DiDi, en Cabify; mucha gente se 

entretiene con Play Station, con Netflix, con Roku". 

 

Ven limitadas las auditorías coordinadas 

Las auditorías que llevan a cabo los estados en coordinación con el fisco federal 

están limitadas por el poco intercambio de información y la falta de experiencia de 

los funcionarios locales, dicen analistas. 

El SAT se coordina con las Tesorerías o Secretarías de Finanzas locales para 

cobrar impuestos federales. 

Para José Carlos Rodríguez, analista de políticas públicas en Pondera, si los datos 

se compartieran continuamente se podrían tener mejores estrategias de cobro. 

 

 

 

 

 

 

https://impuestum.mx/noticias/1897/Presentan+amparo+contra+retenci%C3%B3n+en+plataformas+digitales
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?urlredirect=https://www.reforma.com/ven-limitadas-las-auditorias-coordinadas/ar1984695?v=2&referer=--7d616165662f3a3a6262623b6770737a6778743b767a783a7b70727a767c7a663a--
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Repudia la ANADE satanización de los abogados y asesores fiscales por parte del 

SAT y PFF 

La Asociación Nacional de Abogados de Empresas, Colegio de Abogados, A.C. 

(ANADE), repúdia la injustificada generalización y satanización de los abogados y 

asesores fiscales. “Nuestros agremiados ajercen ética y dignamente una importante 

labor en beneficio de los contribuyentes y de nuestro país, orientando a sus clientes 

y empleadores en el debido cumplimiento de sus obligaciones fiscales y la defensa 

de sus derechos”. 

Por lo anterior la ANADE hace un llamado a las autoridades fiscales mexicanas, 

tanto del SAT, como de la Procuraduría Fiscal de la Federación, para que utilicen 

responsablemente la facultad de querellarse e instaurar procedimientos penales y, 

desde luego, a que garanticen a todos los contribuyentes el ejercicio de sus 

derechos de defensa. Lo que implica, la oportunidad de presentar las medidas de 

defensa que correspondan ante los tribunales especializados en la materia fiscal, 

como el Tribunal Federal de Justicia Administrativa, así como el correcto desahogo 

de las pruebas que se exhiban dentro de los procedimientos seguidos ante la misma 

autoridad fiscal. 

 

Sin freno, caída en recaudación de impuestos 

Debido a la emergencia sanitaria, el Gobierno local dejó de recaudar más de 11 

mil millones de pesos en recaudación de impuestos durante el primer semestre del 

año, lo que significa una caída de 8.9%, informó la titular de la Secretaría de 

Administración y Finanzas local, Luz Elena González Escobar. 

En mayo, la funcionaria indicó que de enero a marzo la caída de los ingresos 

había sido de 2.3%. 

Durante su participación en el Foro Planeación y Desarrollo Sustentable de la 

Ciudad de México 2020, organizado por la Cámara Mexicana de la Industria de la 

Construcción (CMIC), González Escobar consideró que la capital tiene una terrible 

presión en términos económicos pues en los primeros cinco meses se perdieron 

197 mil 321 empleos formales. 

https://almomento.mx/repudia-la-anade-satanizacion-de-los-abogados-y-asesores-fiscales-por-parte-del-sat-y-pff/
https://almomento.mx/repudia-la-anade-satanizacion-de-los-abogados-y-asesores-fiscales-por-parte-del-sat-y-pff/
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/sin-freno-caida-en-recaudacion-de-impuestos
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Gasolinas Magna, Premium y el diésel se 'despiden' (de nuevo) del estímulo fiscal 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) dejó, por décima octava 

semana consecutiva, sin estímulo fiscal a la cuota del Impuesto Especial sobre 

Producción y Servicios (IEPS) a las gasolinas Magna y Premium, así como al diésel. 

Según el documento publicado este viernes en el Diario Oficial de la Federación 

(DOF), en el periodo comprendido del 11 al 17 de julio, los conductores pagarán 

4.95 pesos por litro en el caso de la Magna. Es la décima séptima semana que este 

combustible no cuenta con el apoyo. 

 

Corte de EU autoriza que gran jurado pueda revisar registros fiscales de Trump, 

pero bloquea petición del Congreso 

La Corte Suprema de Estados Unidos autorizó a un gran jurado de Nueva York para 

obtener los registros financieros del presidente Donald Trump mientras bloqueaba 

por ahora las citaciones de la Cámara que podrían haber llevado a su liberación 

pública antes de las elecciones. 

Los casos fueron quizás los más trascendentales de la presidencia de Trump, ya 

que pusieron a prueba su reclamo de amplias protecciones contra las 

investigaciones penales estatales y del Congreso mientras estaban en la Casa 

Blanca. 

Los enfrentamientos obligaron al tribunal del presidente de la Corte Suprema, John 

Roberts, a abordar cuestiones políticamente polarizadoras y constitucionalmente 

pesadas meses antes de las elecciones presidenciales. 

 
 
 
 
 
 
 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/gasolinas-magna-premium-y-el-diesel-se-despiden-de-nuevo-del-estimulo-fiscal
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5596555&fecha=10/07/2020
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5596555&fecha=10/07/2020
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/corte-de-eu-autoriza-que-gran-jurado-pueda-revisar-registros-fiscales-de-trump-pero-bloquea-peticion-del-congreso
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/corte-de-eu-autoriza-que-gran-jurado-pueda-revisar-registros-fiscales-de-trump-pero-bloquea-peticion-del-congreso
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NOTAS COVID-19 
 

 
México registra pico de 7 mil 280 casos de Covid-19 reportados en un día 

México registra 33 mil 526 muertes por Covid-19 y 282 mil 283 contagios, según 

informó la Secretaría de Salud. En las últimas 24 horas se reportaron 

730 fallecimientos y 7 mil 280 nuevos casos positivos, un nuevo pico de contagios. 

Este es el segundo día consecutivo en que el país tiene un récord de casos de 

coronavirus reportados. 

La tasa de mortalidad en el país es de 12.2% de acuerdo con el informe técnico 

diario. 

 

 
En menos de 7 días, 3 picos de contagios; ayer, 7 mil 280 casos 

Con 7 mil 280 nuevos casos de COVID-19, México llegó este jueves al número más 

alto de contagios registrados en 24 horas. Con esta cifra hiló dos días consecutivos 

rompiendo récord y sumó 282 mil 283 casos acumulados.  

Además, llegó a 33 mil 526 muertes a causa de la enfermedad, es 

decir, 730 fallecimientos reportados de ayer a hoy.  

 

 

'LA LETALIDAD SE HA IDO REDUCIENDO' 

Por segundo día consecutivo, México registró una nueva cifra récord, al reportar 

siete mil 280 contagios por covid-19 en las últimas 24 horas, por lo que el acumulado 

se elevó a 282 mil 283 casos. 

Las cinco entidades con el mayor número de casos acumulados son: Ciudad de 

México, Estado de México, Tabasco, Puebla y Veracruz. 

 

https://latinus.us/2020/07/09/mexico-registra-pico-7-mil-280-casos-covid19-dia/
https://twitter.com/SSalud_mx/status/1281377067553001472?s=20
https://twitter.com/SSalud_mx/status/1281377067553001472?s=20
https://latinus.us/writer/pamelabenitez/
https://latinus.us/writer/pamelabenitez/
https://www.razon.com.mx/mexico/mexico-muertos-casos-coronavirus-9-julio-396993
https://www.excelsior.com.mx/nacional/epidemia-por-covid-19-sigue-al-alza-pero-letalidad-se-reduce-lopez-gatell/1393133
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Devora Covid las camas hospitalarias 

La atención de Covid-19 absorbe cada vez más hospitales y camas que las 

originalmente programadas. 

Ante el aumento de pacientes Covid que requieren hospitalización y la necesidad 

de mantener disponibilidad hospitalaria, las autoridades de salud han pasado de 

tener 11 hospitales reconvertidos para atención del virus al inicio de la epidemia, en 

marzo, a 645 en abril; pero para el 1 de julio ya eran 912 hospitales habilitados. 

 

Pandemia agrava caso de niños no registrados; más de 300 mil “no existen” 

La crisis sanitaria por la pandemia de Covid-19 acentuó el problema de los menores 

que no cuentan con un acta de nacimiento, pues desde el 12 de marzo, cuando se 

detectaron los casos de contagio comunitario en el país nacieron alrededor de 750 

mil niños, de los cuales 300 mil (40 por ciento), no han sido registrados debido a 

que en muchas entidades cerraron las oficinas del Registro Civil por el 

confinamiento. 

“Son niños que no existen oficialmente porque no cuentan con un acta de 

nacimiento oficial”, advierte a La Razón Daniel Ponce, director general de 

Vinculación del Sistema Nacional de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes 

(Sipinna). 

 

SEP: regreso a clases será con semáforo verde estatal 

Para garantizar la seguridad y salud de estudiantes y docentes del Sistema 

Educativo Nacional, el inicio del Ciclo Escolar 2020-2021 se realizará cuando el 

semáforo epidemiológico de cada entidad esté en verde; es decir, cuando todas las 

actividades estén libres de restricciones sanitarias, anunció el secretario de 

Educación, Esteban Moctezuma Barragán. 

Recordó que el estudiantado de educación básica iniciará actividades mediante un 

curso remedial que permitirá tener un diagnóstico personalizado sobre el nivel de 

aprovechamiento que los alumnos tuvieron del ciclo anterior, el cual tendrá una 

duración mínima de tres semanas.  

https://www.reforma.com/devora-covid-las-camas-hospitalarias/ar1984832?v=3
https://www.razon.com.mx/mexico/pandemia-agrava-caso-ninos-registrados-300-mil-existen-397046
https://www.contrareplica.mx/nota-SEP-regreso-a-clases-sera-con-semaforo-verde-estatal20201072
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Tienen aseguradoras la semana con mayor registros de fallecidos por Covid 

Entre el 29 de junio y 6 de julio pasado, los casos por fallecimientos a causa 

de Covid-19 mostraron su mayor incremento en los registros de la Asociación 

Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS), con una alza 34.9% al acumular un 

total de 3 mil 595 casos. 

Según el organismo, se trata de la semana con mayor alza en casos de pacientes 

con seguro de vida que fallecieron por la pandemia, con 920 registros más respecto 

de la semana previa. 

En la actualización que cada jueves presenta el organismo desde hace 7 semanas, 

en el rubro de seguros de vida se tienen reclamaciones por 820 millones de pesos, 

con un costo promedio de 228 mil pesos por caso. 

 

Coronavirus en paquetes: China suspende importación de gambas de Ecuador 

La pandemia por coronavirus, covid-19 sigue generando preocupción en el mundo. 

En los países en los que ya se controló la enfermedad se siguen tomando las 

medidas necesarias para evitar nuevos contagios, tal es el caso de China, quien 

suspendió las importaciones de gambas blancas congeladas de tres empresas 

ecuatorianas que operan en el país asiático tras encontrar restos de coronavirus en 

su empaquetado, informó la Administración General de Aduanas. 

En un comunicado, ese departamento informó de que las pruebas de ácido nucleico 

realizadas a los empaquetados de gambas de Industrial Pesquera Santa Priscila, 

Empacreci y Edpacif dieron positivo y que "existe el riesgo" de que transmitan el 

virus. 

 

 
  

 
 
 
 
 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/tienen-aseguradoras-la-semana-con-mayor-registros-de-fallecidos-por-covid
https://www.eluniversal.com.mx/es-noticia/nacion/sociedad/coronavirus-en-mexico
https://www.eluniversal.com.mx/cartera
https://www.milenio.com/internacional/coronavirus-china-importacion-ecuador-encontrar-covi-19
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NOTAS PENSIONES 

 

 

Abuelitos en riesgo por cobro de pensiones 

Cansancio y riesgos para su salud viven adultos mayores al querer cobrar su 

pensión federal en los cajeros bancarios de Teapa. 

Largas filas se aprecian en el centro de la ciudad, en espera de su turno para cobrar 

sus apoyos en los cajeros de Citybanamex, donde cerca de cuatro horas deben 

esperar de pie, si no llevan algún tipo de asiento, hasta poder hacer uso de él 

servicio bancario. 

La sana distancia difícilmente es aplicada al querer llegar rápido a la puerta de los 

cajeros, al evitar el sol y el calor, o por lo incómodo que representa la espera al 

rededor de media cuadra donde ni personal bancario, de seguridad pública o los 

Servidores de la Nación hacen presencia para cuidar de la salud de las personas 

de la tercera edad. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.diariopresente.mx/tabasco/abuelitos-en-riesgo-por-cobro-de-pensiones/263088
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NOTAS PRESUPUESTO 

 

 

RECURSOS DEL PRESUPUESTO PARTICIPATIVO EN RIESGO 

La pandemia por COVID-19 no solo afectó a la economía y la salud de los 

habitantes de la Ciudad de México, también a los proyectos vecinales 

del Presupuesto Participativo. 

Una iniciativa en el Congreso local busca posponer la realización de 

los proyectos del Presupuesto Participativo 2020 debido a que no existen 

las condiciones sanitarias para que se lleve a cabo. 

Diputados locales advierten que el Presupuesto Participativo implica realizar 

asambleas ciudadanas y podrían ser un foco de contagio 

Esta bolsa de dinero son los recursos que se destinan a las alcaldías para que los 

habitantes de sus colonias propongan y elijan proyectos para mejorar su entorno. 

 

 

Conacyt denuncia actos de corrupción; alista denuncias 

La directora general del Conacyt, Elena Álvarez-Buylla, acusó a la doctora Julia 

Tagüeña, excoordinadora del Foro Consultivo Científico y Tecnológico (FCCYT), de 

incurrir en actos “al margen de la ley”, al transferir 50 millones de pesos al Foro, 

cuando ella era subdirectora del Conacyt y aclaró que el Foro es una asociación 

civil, a la cual el Conacyt no tiene obligación alguna en darle dinero. 

Durante una reunión de trabajo virtual con la Comisión de Ciencia y Tecnología del 

Senado, Álvarez Buylla informó que el Consejo prepara las denuncias pertinentes 

ante las autoridades sobe malos manejos detectados en el presupuesto científico, 

como el hecho de que tres mil millones de pesos de los fondos mixtos no 

beneficiaron a la ciencia y tan sólo cinco entidades gastaron 31 mil millones en obras 

inservibles. 

 

 

https://www.reporteindigo.com/reporte/recursos-del-presupuesto-participativo-en-riesgo-retrasos-obras-proyectos-vecinales/
https://www.excelsior.com.mx/nacional/conacyt-denuncia-actos-de-corrupcion-alista-denuncias/1393179
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La 4T asfixia finanzas de estados 

Las finanzas públicas de los gobiernos estatales y municipales peligran debido a los 

recortes de hasta 30 por ciento en las participaciones que reciben por parte del 

gobierno federal, situación que se agrava por por la pandemia de Covid-19, por la 

cual algunos estados dispusieron de recursos para apoyar a sectores productivos y 

redujeron o condonaron impuestos, por lo que verán mermada su recaudación 

fiscal. 

La situación es tan crítica en algunos estados, que el gobierno de Zacatecas, por 

ejemplo, comenzó a cobrar esta semana los impuestos por derechos vehiculares de 

2021 para subsanar el boquete financiero estimado en 930 millones de pesos que 

dejará de percibir por el recorte de participaciones federales. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/la-4t-asfixia-finanzas-de-estados-5474241.html
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INDICADORES ECONÓMICOS 
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NOTAS ECONÓMICAS 
 

 
Banxico advierte un severo deterioro de la economía 

El Banco de México (Banxico) advirtió que hay un fuerte deterioro en la situación 

económica del país y alertó que para 2020 hay proyecciones de una contracción de 

hasta dos dígitos, según la minuta de su última decisión de política monetaria. 

"Todos hicieron referencia al severo deterioro de la actividad económica en México. 

La mayoría señaló que esta tuvo una importante contracción en el primer trimestre 

del año y que la información disponible indica que las afectaciones derivadas de la 

pandemia se exacerbaron en abril", indicaron en las minutas publicadas el jueves. 

 

Banxico avizora que recuperación puede ser como “W” 

La actividad económica en México registra un “severo deterioro”, con una importante 

contracción en el primer trimestre del año, ya que la información disponible indica 

que las afectaciones derivadas de la pandemia de Covid-19 se exacerbaron en abril 

pasado, de acuerdo con la Junta de Gobierno del Banco de México (Banxico). 

En la minuta de la decisión de política monetaria del 25 de junio de 2020, en la que 

por unanimidad los integrantes de la Junta de Gobierno del instituto central bajaron 

en 50 puntos base la tasa de referencia a 5 por ciento, la mayoría señaló que las 

medidas de confinamiento han afectado a la demanda agregada. 

 

250 mil empresas ‘bajarán la cortina’ por el coronavirus, estima la IP 

La crisis económica causada por el COVID-19 en México ha cobrado la vida al 

menos de 250 mil empresas y la pérdida de unos 8 empleos por minuto, situación 

preocupante que evidencia la urgente necesidad de una política del gobierno federal 

de apoyo a las micro, pequeñas y medianas empresas, coincidieron líderes 

empresariales. 

“Nadie podría culpar al gobierno de esta crisis, pero el que se maximicen los efectos 

nocivos de la misma es una responsabilidad directa de la mala conducción 

económica”, dijo Gustavo De Hoyos Walther, presidente de la Confederación 

Patronal de la República Mexicana (Coparmex). 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/covid-19-ha-provocado-un-severo-deterioro-de-la-actividad-economica-del-pais-segun-banxico
https://www.razon.com.mx/negocios/ve-banxico-severo-deterioro-actividad-economica-396912
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/piden-lideres-empresariales-mejor-conduccion-aun-hay-tiempo-dicen
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Se perdieron en México más de 12 millones de empleos en dos meses 

En México, se perdieron más de 12 millones de empleos, entre trabajos formales e 

informales, en los meses de abril y mayo, informó este jueves el Banco de México 

(Banxico). 

El subgobernador del Banxico, Jonathan Heath, dio a conocer una tabla, elaborada 

por el Banco Central con datos del Inegi y del IMSS, en la que destaca que el 

acumulado de empleos perdidos entre mayo y abril fue de 12 millones 180 mil. 

De estos 12 millones 180 mil empleos que se perdieron, Banxico detalla que 3.72 

millones fueron trabajos formales y 8.46 millones fueron trabajos del sector informal. 

 

 
Producción industrial cae 29.63% en mayo a su nivel más bajo desde 1995 

La producción industrial en México cayó 29.63 por ciento a tasa anual durante 

mayo, informó este viernes el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 

El instituto detalló que el Indicador Mensual de la Actividad Industrial (IMAI), se 

ubicó en los 71.79 puntos, su nivel más bajo desde noviembre de 1995, cuando 

registró 67.36 unidades. Además, suma 20 meses consecutivos en terreno 

negativo. 

 

Acusan corrupción en 'remate' de NAIM 

Siete de 13 empresas que participaron en la licitación para vender 49 mil toneladas 

de acero del aeropuerto cancelado en Texcoco se inconformaron con el fallo y, a 

gritos, algunas de ellas acusaron de corruptos a los funcionarios del Grupo 

Aeroportuario de la Ciudad de México (GACM) cuando se anunció el resultado. 

 

El contrato para desmontar el acero del NAIM fue ganado por Grupo Gilbert 

Estructuras en Acero, que presentó una oferta por 197.4 millones de pesos por el 

material. La empresa presume en su sitio de Internet como su principal "obra en 

proceso" al Aeropuerto Internacional de Santa Lucía (AISL). 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/se-perdieron-en-mexico-mas-de-12-millones-de-empleos-en-dos-meses-segun-datos-de-banxico
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/produccion-industrial-cae-29-63-en-mayo-es-su-nivel-mas-bajo-desde-1995
https://www.reforma.com/acusan-corrupcion-en-remate-de-naim/ar1984821?v=6
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Presume' Nahle política energética ambiental 

En un foro organizado por la Agencia Internacional de Energía (AIE), la Secretaria 

de Energía, Rocío Nahle, presumió la política de confiabilidad que ha implementado 

el Gobierno y dijo que se lograrán las metas de energía limpia. 

 

Esto, pese a que el ordenamiento está suspendido por la Suprema Corte de Justicia 

de la Nación y en la práctica ha impedido la entrada de centrales de energía 

renovable. 

 

Priorizan rescate de CFE y Pemex 

A casi dos años de haber arrancado la Administración de Andrés Manuel López 

Obrador, la política energética que se seguirá en lo que resta del sexenio ha 

quedado clara: rescatar a Pemex y CFE, regresándoles su poder dominante en el 

mercado. 

 

Esto ha quedado plasmado en el Programa Sectorial de Energía 2020-2024 de la 

Secretaría de Energía (Sener), publicado esta semana, que se basará 

principalmente en el fortalecimiento a ambas empresas como "garantes de la 

seguridad y soberanía energética y palanca de desarrollo nacional". 

 

En energía, gira de AMLO deja optimismo moderado 

Presentes en la cena del mandatario en la Casa Blanca, Shell y Sempra son 

positivas sobre la resolución de sus inquietudes regulatorias; analistas ven 

oportunidad para mejorar el diálogo. 

Aunque prevalecen las dudas sobre el posible proteccionismo del gobierno 

mexicano a sus empresas estatales, Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión 

Federal de Electricidad (CFE) así como en lo relativo a los procesos regulatorios 

para la inversión estadounidense, el saldo de la reunión entre los presidentes de 

México y Estados Unidos, Andrés Manuel López Obrador y Donald Trump, en 

Washington, fue refrendar el objetivo común de una mayor integración comercial 

que se fortalece con el Tratado de Libre Comercio entre México, EU y Canadá (T-

MEC), coincidieron empresarios y analistas del sector energético mexicano. 

https://www.reforma.com/presume-nahle-politica-energetica-ambiental/ar1984777
https://www.reforma.com/priorizan-rescate-de-cfe-y-pemex/ar1984811?v=3
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/En-energia-gira-de-AMLO-deja-optimismo-moderado-20200710-0025.html
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Carlos Slim llevará a la bolsa un nuevo fibra 

Fibra Opsimex es el primero en su tipo en el mercado mexicano, pues estará 

dedicado al arrendamiento de torres de telecomunicaciones. Va por entre $13,600 

millones y $16,000 millones al mercado. 

El mercado mexicano de capitales comienza a reabrirse y ahora Operadora de Sites 

Mexicanos (Telesites) colocará un Fibra inmobiliario en la Bolsa Mexicana de 

Valores (BMV). 

 

En puerta, apoyos para aerolíneas 

Autoridades federales negocian con aerolíneas los apoyos que les van a otorgar 

para aminorar los efectos de la pandemia, de acuerdo con Javier Jiménez Espriú, 

titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT). 

“No vamos a rescatar aerolíneas, el país no está en control de hacerlo, porque los 

rescates los seguimos pagando los mexicanos peso por peso, no habrá rescate, 

pero sí apoyos y estamos en contacto con ellos”, comentó al finalizar un recorrido 

por el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. 

 
 

Incumple Grupo Famsa pago de intereses por más de 168 mil pesos 

Grupo Famsa incumplió el pago de intereses correspondientes a tres emisiones de 

Certificados Bursátiles por 168 mil 972 pesos, el cual debía realizarse este jueves, 

de acuerdo con información enviada a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). 

“Si el emisor (Grupo Famsa) deja de realizar el pago oportuno de cualquier cantidad 

de intereses en la fecha correspondiente, y dicho pago no se realiza dentro de los 

tres días hábiles siguientes a la fecha en que debió realizarse, se configurará una 

causa de vencimiento anticipado, pudiendo declararse en tal caso vencidas 

anticipadamente todas las cantidades pagaderas”, explica la comunicación enviada 

a la BMV. 

 
 

https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Carlos-Slim-llevara-a-la-bolsa-un-nuevo-fibra-20200709-0126.html
https://heraldodemexico.com.mx/mer-k-2/aerolineas-apoyo-economico-planes-creditos-aeropuerto-internacional-ciudad-mexico-suspension-vuelos-covid19/
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/finanzas/incumple-grupo-famsa-pago-de-intereses-por-mas-de-168-mil-pesos
http://www.eluniversal.com.mx/tag/famsa
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Más de 8 mil mexicanos dejaron de ser millonarios en 2019 

En 2019, unos 8 mil 300 mexicanos dejaron de ser millonarios, aunque la riqueza 

de la población con mayores ingresos creció 2%, de acuerdo con el Reporte Mundial 

de Riqueza 2020 elaborado por la consultora Capgemini. 

De acuerdo con el estudio, al cierre del año pasado, se contabilizaron 120 mil 

mexicanos con alto valor patrimonial neto; esto es, individuos que tienen activos 

invertibles de un millón de dólares. 

Así, el estudio muestra que en promedio la riqueza de mexicanos con este rango de 

recursos superó los mil 574 millones de dólares al año pasado, una ligera mejora 

de 2% en comparación de 2018. 

 

Se perderán 100 millones de empleos a nivel mundial en turismo: IATA 

La Asociación de Transporte Aéreo Internacional (IATA, por sus siglas en inglés) 

advirtió sobre la pérdida de 100 millones de empleos a nivel mundial como 

consecuencia de la pandemia por Covid-19. 

Lo anterior, debido a que las restricciones a la entrada de pasajeros en Europa, 

Sudamérica y algunos países de Asia tendrán un severo impacto en el turismo. 

La IATA detalló que por cada mes que los países europeos mantienen cerradas sus 

puertas a viajeros procedentes de América Latina y el Caribe, las aerolíneas pierden 

300 millones de dólares. 

 

El 10% del gas LP que se comercializa en el país es robado, dice la Amexgas 

El 10 por ciento del gas licuado de petróleo que se comercializó en el país durante 

2019 fue robado de los ductos de Petróleos Mexicanos (Pemex) o de las refinerías 

de la compañía, afirmó este jueves la Asociación Mexicana de Distribuidores de Gas 

Licuado y Empresas Conexas (Amexgas). 

En un comunicado de prensa, el organismo advirtió que el robo de gas licuado ha 

aumentado tras la estrategia del gobierno federal por frenar el robo de gasolina en 

el país. El hurto del combustible, dice, se lleva a cabo por grupos de la delincuencia 

organizada que operan una red de distribución clandestina, a través de mecanismos 

como empresas fantasmas. 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/economia/mas-de-8-mil-mexicanos-dejaron-de-ser-millonarios-en-2019
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/se-perderan-100-millones-de-empleos-nivel-mundial-en-turismo-iata
http://www.eluniversal.com.mx/tag/iata
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/el-10-del-gas-lp-que-se-comercializa-en-el-pais-es-robado-dice-la-amexgas
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NOTAS NACIONALES 
 

 

Conferencia matutina de AMLO 

 

 

 

 

Esta es la declaración conjunta firmada por Trump y López Obrador en EU 

El canciller mexicano, Marcelo Ebrard, leyó este viernes el documento conjunto 

firmado por los presidentes Andrés Manuel López Obrador y Donald Trump en la 

reciente visita del mandatario mexicano a Washington. 

Este fue firmado en el jardín de la Casa Blanca el miércoles 8 de julio. 

El texto indica lo siguiente. 

"Con gran aprecio, México y Estados Unidos reconocen los avances que nuestros 

dos países han logrados hacia una relación renovada y fortalecida preparada para 

enfrentar los desafíos económicos y de seguridad del siglo XXI de nuestra región 

de América del Norte. 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/sigue-la-agenda-de-amlo-este-10-de-julio-5475036.html
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/esta-es-la-declaracion-conjunta-firmada-por-trump-y-lopez-obrador-en-eu
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Cae César Duarte comprando llanta en Miami 

César Duarte fue detenido la tarde del miércoles en Estados Unidos en un negocio 

de compra-venta de vehículos usados y autopartes en Miami, Florida, al que había 

ido a comprar una llanta. 

Los alguaciles federales interceptaron al ex Gobernador priista de Chihuahua en el 

local denominado Chavez Used Auto Parts, ubicado en el 3218 N.W, 54th Street, 

sin que opusiera resistencia alguna, de acuerdo con fuentes conocedoras del caso. 

 

 

Exhiben en Chihuahua red de desvíos en el caso Duarte 

El exgobernador de Chihuahua, César N, presuntamente creó y operó una de las 

redes más extensas para cometer actos de corrupción desde la función como 

servidor público, donde a través de empresarios, partidos políticos, funcionarios, 

amigos, prestanombres y una serie de personajes más lograron encontrar la forma 

de distraer varios miles de millones de pesos del erario del estado, según el 

organigrama que generó la Secretaría de la Función Pública en 2018. 

Esta red de complicidades iniciaba con la instrucción de César N (actualmente preso 

en Florida, Estados Unidos), quien al llegar a la gubernatura en 2010 comenzó a 

hacer ajustes e intercambios en posiciones prioritarias para lograr distraer dinero en 

repetidas ocasiones, que algunos iban a terminar directamente a manos de 

funcionarios de primer nivel. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/cae-cesar-duarte-comprando-una-llanta-en-miami/ar1984737?v=4
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/justicia/exhiben-en-chihuahua-red-de-desvios-en-el-caso-duarte-5474314.html


 

 

44 
 

 

López-Gatell amplía su control en Salud 

El subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-

Gatell, plantea engrosar su área de influencia y absorber diversos centros, 

comisiones y otras áreas de la Secretaría de Salud, para formar una gran 

subsecretaría. 

El proyecto, que ya está en proceso de transformación, perfila crear la Comisión 

Nacional de Salud Mental y Adicciones (Conasama), que sería parte de la 

subsecretaría. 

 

Con 2.3 gramos identifican cuerpos de caso Ayotzinapa 

Un resto óseo de tan sólo 2.3 gramos sirvió para obtener un nuevo hallazgo en la 

investigación por la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa.  

Con ese fragmento fue identificado el estudiante Christian Alfonso Rodríguez 

Telumbre, quien tenía 19 años de edad cuando desapareció en Iguala, Guerrero.  

 

Encabeza Mario Delgado preferencias para dirigir Morena 

El líder de la fracción parlamentaria de Morena en la Cámara de Diputados, Mario 

Delgado, es el favorito para llegar a la dirigencia nacional de ese partido, de acuerdo 

a una encuesta realizada por la empresa Massive Caller. El ejercicio estadístico 

realizado entre militantes de ese instituto político, coloca al legislador federal al 

frente de las preferencias con 36.6%; seguido de Yeidckol Polevnsky que sumó 

23.7% de las simpatías; Alejandro Rojas Díaz Durán, 13.9%; Alfonso Ramírez 

Cuéllar, 13.7%; y Bertha Luján, 12.1%. 

Los entrevistados fueron cuestionados sobre si ¿Ante los pleitos por la dirigencia de 

morena cree usted que el Presidente Andrés Manuel López Obrador debería 

designar quién sea el próximo presidente del partido? A lo que el 59.4% respondió 

que no y el 40.6%, dio una respuesta afirmativa. 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/pais/hugo-lopez-gatell-nuevas-funciones-subsecretaria-de-prevencion-y-promocion-salud-ssa-gobierno-federal-centro-inteligencia/
https://heraldodemexico.com.mx/pais/caso-ayotzinapa-43-normalistas-guerrero-identificacion-cuerpo-christian-alfonso-rodriguez-telumbre-universidad-de-medicina-de-innsbruck/
https://www.contrareplica.mx/nota-Encabeza-Mario-Delgado-preferencias-para-dirigir-Morena202010724
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México estudia extender restricción de viajes no esenciales en frontera con EU 

hasta agosto: Ebrard 

La restricción a los viajes no esenciales en la frontera entre Estados Unidos y 

México podría extenderse hasta agosto, comentó este viernes el canciller Marcelo 

Ebrard. 

"Estamos explorando con las autoridades locales, me refiero a ciudades y gobiernos 

estatales, que se prolongue la restricción a viajes no esenciales del 21 de julio hasta 

agosto", dijo en conferencia de prensa. 

El funcionario citó que hay un aumento en los casos de COVID-19 en algunas 

entidades fronterizas de EU, como lo son California, Texas y Nuevo México. 

 

 

 

Reportan dos sismos durante la madrugada: uno en Oaxaca y otro en Nuevo León 

Durante la madrugada dos sismos, en diferente hora, sorprendieron a sus 

habitantes. Uno se registró en Oaxaca, mientras que el otro, minutos antes, se 

reportó en Nuevo León. Aquí te contamos lo que sabemos sobre estos dos 

temblores.  

Sismo de hoy en Oaxaca  

Un sismo de magnitud 4.0 sacudió el norte de Oaxaca. El temblor se registró a 29 

kilómetros del norte de Unión Hidalgo, así lo reportó el Servicio Sismológico 

Nacional. 

 
 
 
 
 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/mexico-estudia-extender-restriccion-de-viajes-no-esenciales-en-frontera-con-eu-hasta-agosto-ebrard
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/mexico-estudia-extender-restriccion-de-viajes-no-esenciales-en-frontera-con-eu-hasta-agosto-ebrard
https://www.milenio.com/estados/sismo-leon-oaxaca-10-julio-2020
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NOTAS INTERNACIONALES 
 

 
Trump firma orden ejecutiva para 'cortejar' a latinos, un día después de reunirse con 

AMLO 

El presidente Donald Trump firmó este jueves una orden ejecutiva la cual crea una 

comisión de asesoría que se encargará de mejorar el acceso de los hispanos a 

oportunidades económicas y educativas, una acción que surge en momentos en los 

que el mandatario espera ganar una mayor parte del voto latino de la que consiguió 

hace cuatro años. 

La comisión tiene amplias órdenes para fomentar iniciativas de elección de escuelas 

y promover las sociedades públicas-privadas en comunidades hispanas. 

“Ustedes son un tesoro”, comentó Trump a una animada multitud de funcionarios y 

exfuncionarios electos, líderes empresariales y otros hispanos que estuvieron 

presentes en la Rosaleda de la Casa Blanca para la firma. “Los hispanoamericanos 

y la comunidad hispanoamericana son un tesoro”. 

 
 

Venezuela se acerca a África... en pobreza 

Venezuela cayó en 2020 a un abismo socioeconómico que se asemejó al que azota 

a algunos países de África, con 96% de los hogares venezolanos atrapado en la 

miseria y 79.3% hundido en la pobreza extrema y en un acuciante drama 

humanitario con más de 22 millones de personas sin poder cubrir los costos de una 

mínima nutrición y con siete de cada 10 familias amenazadas por la inseguridad 

alimentaria. 

La crudeza del deterioro fue revelada en un informe emitido por las universidades 

venezolanas Central y Simón Bolívar (públicas) y Católica Andrés Bello (privada) en 

su proyecto conjunto Encuesta Sobre Condiciones de Vida en Venezuela (Encovi). 

 
 
 
 

https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/trump-firma-orden-ejecutiva-para-cortejar-a-latinos-un-dia-despues-de-reunirse-con-amlo
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/trump-firma-orden-ejecutiva-para-cortejar-a-latinos-un-dia-despues-de-reunirse-con-amlo
https://www.eluniversal.com.mx/mundo/venezuela-se-acerca-africa-en-pobreza
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China alerta por neumonía más letal que el coronavirus; Kazajistan responde 

En medio de la pandemia por coronavirus, covid-19, China alertó mediante un 

comunicado a los ciudadanos en Kazajstán por un supuesto nuevo brote de 

“neumonía desconocida”. Aseguró que esta enfermedad desconocida es mucho 

más grave que el propio coronavirus, pues es considerada como una enfermedad 

mortal. Ante la sorpresiva noticia, autoridades de Kazajstán marcaron su postura y 

respondieron a lo difundido. 

“El Departamento de Salud de Kazajstán y otros organismos están llevando a cabo 

una investigación comparativa y no han definido la naturaleza del virus de la 

neumonía”, declaró China citando varios medios de Kazajstán en los que se 

reportaba la noticia. 

 

La catedral de Notre Dame será reconstruida tal como era antes del incendio 

La Catedral de Notre Dame será reconstruida tal como era antes del devastador 

incendio del año pasado. 

No habrá piscina ni jardín orgánico en el techo del medieval monumento parisino, 

tampoco una aguja contemporánea de cristal ni algún otro toque de modernidad. Y 

para mantener su precisión histórica, se reconstruirá nuevamente con plomo 

potencialmente tóxico. 

Ese es el veredicto del presidente de Francia Emmanuel Macron, los arquitectos 

actuales de la catedral y el general a cargo del enorme proyecto de reconstrucción 

de uno de los monumentos más reconocidos a nivel mundial. 

 
 
 
 
 
 

 

 

https://www.milenio.com/internacional/china-alerta-neumonia-letal-coronavirus-kazajistan
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/la-catedral-de-notre-dame-sera-reconstruida-tal-como-era-antes-del-incendio
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COLUMNAS FISCALES 

 

RAÚL RODRÍGUEZ CORTÉS 

GRAN ANGULAR 

Un diputado en aprietos legales 

El diputado federal Ricardo Gallardo Cardona, quien busca una candidatura al 

gobierno de San Luis Potosí, trae a cuestas una acusación de evasión fiscal aún no 

resuelta por los órganos jurisdiccionales. 

Aquí lo referimos en la versión digital de la entrega pasada, lo que dio lugar a que 

el exmilitante perredista y actual legislador por el Partido Verde, quien pretende 

amarrar una alianza con Morena para apuntalar su aspiración política, enviara un 

desmentido que, en atención a su derecho de réplica, se publicó integro ayer en la 

edición en línea de EL UNIVERSAL. 

Aclaración concedida, satisfaremos ahora otra de sus peticiones: Hacer públicas, 

“como es regla del rigor periodístico”, dijo, pruebas de “la supuesta demanda de 

evasión”. 

Esta historia se remonta a los primeros días de 2015. El 2 de enero de ese año, 

cuando acababa de pedir licencia como presidente municipal de Soledad de 

Graciano Sánchez para buscar la candidatura al gobierno de SLP, Gallardo 

Cardona fue detenido por la Agencia de Investigación Criminal de la entonces PGR, 

acusado de delincuencia organizada y de desviar fondos a empresas de las que, se 

aseguraba, era accionista. 

 Fue internado en el Cefereso 11 de Hermosillo, Sonora y después trasladado 

al penal de Ocampo, Guanajuato. Estuvo preso casi un año hasta su excarcelación 

el 10 de diciembre de ese 2015 por faltas al debido proceso. 

Periodistas que han dado cuenta de la historia reciente de SLP, entre otros Omar 

Niño, refieren que la vox populi aseguraba que su liberación se logró gracias al 

apoyo del entonces secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y su 

muy cercano ex delegado de la SCT en el estado, César García Coronado, apodado 

“El Rey del Moche”. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/raul-rodriguez-cortes/un-diputado-en-aprietos-legales
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/raul-rodriguez-cortes/raul-rodriguez-cortes
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CAPITANES 

Abrumado por las Deudas 

Los problemas fiscales de la Fundación Mary Street Jenkins, la dueña de la 

Universidad de las Américas-Puebla, que lleva Luis Ernesto Derbez, se han 

conocido públicamente, en fragmentos, desde hace cuatro años. 

Ahora, podemos informarle el detalle de toda la deuda con el SAT, de Raquel 

Buenrostro. 

 

En total son mil 400.7 millones de pesos, repartidos en tres créditos fiscales fincados 

en enero de 2016, así como febrero y noviembre de 2017. Ese monto incluye 

impuestos presuntamente omitidos, actualizaciones y recargos. 

Esto deriva de un documento del SAT, del pasado 26 de mayo, en el que se requirió 

a la Fundación un nuevo avalúo del campus de la UDLA-P en San Andrés Cholula, 

que desde febrero de 2016 fue ofrecido como garantía de la deuda fiscal. 

 

El campus de 657 mil 881 metros cuadrados, fue valuado en 2017 en mil 601 

millones de pesos, pero los avalúos para fines fiscales se tienen que renovar cada 

año. 

 

La Fundación está litigando contra el SAT, pero no le ha ido bien. En mayo, el 

Tribunal Federal de Justicia Administrativa (TFJA) confirmó la legalidad del más 

cuantioso de los tres créditos, de 836.4 millones, derivado de una operación 

realizada en 2014 para enviar recursos a paraísos fiscales. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/capitanes-2020-07-10/op183677?pc=102&referer=--7d616165662f3a3a6262623b6770737a6778743b767a783a--
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OTRAS COLUMNAS 

 
DESBALANCE 

BMV: malos presagios 

Nos dicen que en unos cuantos días entrará la temporada de reportes financieros 

correspondientes al segundo trimestre del año, y se podrá apreciar con mayor 

claridad el impacto para empresas y bancos durante los días del confinamiento en 

México ante el Covid-19. Nos explican que, en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), 

dirigida por José-Oriol Bosch, se espera que la mayoría de las cifras trimestrales 

sean negativas, aunque tampoco se descartan sorpresas en el caso de algunas 

empresas hayan librado el golpe de la contingencia. Está por verse el grado de las 

secuelas que el trimestre negro de la crisis del coronavirus dejará en la actividad 

productiva de México, nos dicen, y si en los próximos meses se perciben señales 

de una recuperación. 

EDITORIAL 

Pemex: Trágicas señales 

Un panorama desolador para la empresa a la que siempre se le apostó como la 

gran salvadora e impulsora de la economía nacional y de la riqueza del país, es el 

que ha comenzado a describir la propia paraestatal Petróleos Mexicanos (Pemex), 

en el que aunado a sus múltiples achaques, a las condiciones del mercado global 

de los hidrocarburos, al robo sin control de combustible en sus ductos y la ancestral 

corrupción que la ha agobiado por sexenios, viene a sumarse el impacto fatal que 

le dejará la pandemia de Covid-19, si ésta se prolonga por un tiempo excesivo. 

Lo anterior lo expresa la empresa a partir de un horizonte en el que parece todavía 

continuará una baja demanda de combustibles como resultado del confinamiento 

mundial al que ha tenido que someterse la humanidad como medida para 

contrarrestar la propagación del coronavirus por el planeta. 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/bmv-malos-presagios
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/editorial-el-universal
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MARIO MALDONADO 

HISTORIAS DE NEGOCEOS 

La cena en la Casa Blanca 

Cerca de dos horas duró la cena de gala que ofreció el presidente Donald Trump en 

la Casa Blanca el miércoles por la noche. El invitado especial fue el mandatario 

mexicano Andrés Manuel López Obrador, quien acudió a Washington con cuatro 

altos funcionarios de su gabinete y 11 empresarios. AMLO presentó a todos sus 

acompañantes con santo y seña, para después dar paso a una serie de breves 

mensajes. 

Sentados en mesas de cuatro o cinco personas –sin cubrebocas porque todos se 

hicieron una prueba rápida de Covid-19 antes de la reunión–, los presentes se 

dispusieron a escuchar las ponencias. Cada uno desde su lugar, con un micrófono 

inalámbrico, fue como se presentaron y hablaron de la importancia del T-MEC para 

la integración económica de Norteamérica; algunos también presumieron las 

capacidades de sus empresas y anunciaron inversiones. Fue una celebración que 

pasó de la entera formalidad que supone estar en la Casa Blanca a una charla de 

socios que se reconocen entre sí y se respetan. 

 

BAJO RESERVA 

Lozoya y Duarte llegan puntuales 

¿Qué tienen en común Emilio Lozoya y César Duarte? Que en algún momento han 

sido señalados de haber financiado campañas del PRI. Lozoya, exdirector de 

Pemex, es acusado de recibir sobornos de la empresa Odebrecht aun antes de que 

ganara la presidencia Enrique Peña Nieto, y supuestamente para favorecer esa 

campaña. En el caso de Duarte se probó que hasta dineros de los trabajadores más 

humildes fueron retenidos y luego enviados al PRI, pero se le acusa también de 

otras operaciones para favorecer al tricolor con dinero del erario. Pero ambos 

también tienen en común que sus casos de corrupción llegaron muy a tiempo para 

reforzar la imagen del gobierno que lucha contra la corrupción, justo cuando en la 

actual administración han surgido casos de funcionarios con muchas propiedades y 

cuyos familiares obtienen millonarios contratos y más aún, muy a tiempo para llegar 

a la elección de 2021 con esas medallas, y las que pueda colgarse si alguno de los 

dos, o los dos extraditados, dicen todo lo que saben. La trama apenas comienza. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/articulistas/mario-maldonado/mario-maldonado
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/articulistas/mario-maldonado/mario-maldonado
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/periodistas-el-universal/bajo-reserva
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CARLOS LORET DE MOLA - EXPRÉS 

HISTORIAS DE REPORTERO /EXPRÉS 

Lo que negociaron para que AMLO y Trump no se pelearan 

Washington, D.C.- El objetivo desde el primer momento fue evitar que López 

Obrador y Trump tuvieran algún roce. Con eso en mente negociaron los equipos de 

ambos la agenda, los temas, los tonos y las reuniones. Para lograrlo, acordaron 

dejar fuera dos de los puntos centrales de la relación México-Estados Unidos: 

seguridad y migración. 

Fuentes de la Casa Blanca que participaron en los preparativos del primer 

encuentro entre los presidentes de México y Estados Unidos me confirmaron que la 

idea siempre fue evitar cualquier cosa que pudiera disparar la personalidad 

explosiva que comparten ambos mandatarios. 

Por eso planearon cuidadosamente que en ningún momento de la conversación 

privada que sostendrían AMLO y Trump pudieran surgir temas como los migrantes, 

los dreamers, el tráfico de drogas, el de armas, o cualquier otro que significara 

alguna incomodidad. 

 

ALEJANDRO HOPE 

PLATA O PLOMO 

Lo que no se discutió en Washington 

El presidente Andrés Manuel López Obrador tuvo, hay que decirlo, una visita 

exitosa a la capital de Estados Unidos. 

Fue recibido con cortesía y hasta deferencia por el presidente Donald Trump. No 

hubo desplantes ni groserías ni tuitazos fuera de guion del mandatario 

estadounidense. Por su parte, López Obrador dio un buen discurso en la Casa 

Blanca, algo excedido en los elogios al anfitrión, pero eficaz. 

Entonces todo bien, salvo por un detalle: solo se discutió un tramo de la relación 

bilateral. El comercio y la inversión, para ser preciso. Todo lo demás quedó fuera 

¿Y qué es todo lo demás? Va una lista no exhaustiva: 

1. El endurecimiento sistemático de la política migratoria de Estados Unidos 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/carlos-loret-de-mola-expres/historias-de-reportero-expres
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/carlos-loret-de-mola-expres/historias-de-reportero-expres
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/alejandro-hope/plata-o-plomo
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/alejandro-hope/plata-o-plomo
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TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOME 

NO FUE sólo un bat lo que le regaló Andrés Manuel López Obrador a Donald 

Trump, también le llevó un pedacito de la joya de su corona: la producción petrolera. 

Casualmente en la víspera del viaje, la Secretaría de Energía cambió el tono y 

parece dar marcha atrás a sus planes de agandallarse el megayacimiento Zama y 

ordenó que Pemex y Talos Energy presenten un plan de unificación en el que 

definan quién lo opera. 

CUANDO la petrolera estadounidense anunció lo que es el mayor descubrimiento 

en dos décadas, Octavio Romero Oropeza, de la mano de Rocío Nahle, sacó las 

uñas para tratar de quedarse con la operación del tesoro que podría llegar a mil 

millones de barriles de crudo. 

LOS TIRONEOS fueron tan intensos que hasta el Departamento de Estado calificó 

como "perturbadoras" las chicanadas mexicanas. Ahora que la Sener cambió su 

actitud y dado que Pemex no tiene dinero que no sea para Dos Bocas, los expertos 

auguran que será Talos la que encabece la operación. Un triunfo para la satanizada 

reforma energética. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2020-07-10/op183666?pc=102
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JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

Sorpresas de la vida 

Sorprende oír a Donald Trump decir que la relación entre México y Estados Unidos 

es "más cercana que nunca" o que el nuevo T-MEC "es el más grande, justo y 

avanzado acuerdo comercial jamás logrado por algún país". También escuchar a 

Andrés Manuel López Obrador afirmar que "el tratado de libre comercio entre 

México, Estados Unidos y Canadá" es "un gran logro en beneficio de las tres 

naciones y de nuestros pueblos". 

No olvidemos que Trump hizo campaña en 2016 contra los inmigrantes mexicanos 

y el libre comercio, ni que López Obrador viene de una izquierda nacionalista que 

se opuso al TLCAN y consideraba a Estados Unidos como el enemigo por 

antonomasia de México. No hay que remontarse mucho en la historia. En su libro 

Oye, Trump de 2017 López Obrador señalaba que el empeño de Trump "de 

estigmatizar a los mexicanos en una forma semejante a como Hitler estigmatizó a 

los judíos es legal, moral y políticamente inadmisible". También que "Trump miente 

al decir que la culpa de que los trabajadores y las clases medias de Estados Unidos 

no cuenten con empleos, buenos salarios y bienestar la tienen los migrantes y las 

inequitativas relaciones comerciales con México". 

 

FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1. Juntos no haremos historia. Finalmente, Alejandra León Gastélum, la senadora 

que celebró con champán el triunfo de Morena en 2018, está fuera del partido. Por 

hacer proselitismo a favor del candidato del PRD al gobierno de Baja 

California, Jaime Martínez Veloz, en el proceso electoral 2018-2019, la Comisión 

Nacional de Honestidad y Justicia le canceló el registro. La resolución se dictó 

después de analizar una queja de la ciudadana Irma Olivia Pérez Fernández, quien 

presentó un video que circuló en redes sociales, donde la senadora invitaba a votar 

por Martínez Veloz. León Gastélum se hizo acreedora a la sanción con base en los 

artículos tercero, sexto y 53 del estatuto de Morena. Ya había sido sancionada en 

2018, tras el triunfo de la Coalición Juntos Haremos Historia, se ganó el mote 

de Lady champaña. Adiós. 

 

https://www.reforma.com/sorpresas-de-la-vida-2020-07-10/op183668?pc=102
https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1393173
https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1393173
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JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

Y la verdad histórica seguía allí 

El día de hoy, el presiente López Obrador, ya de regreso de su visita a Donald 

Trump, tiene agendada una reunión con los familiares y asesores de los jóvenes de 

Ayotzinapa, luego de que, oficialmente, se diera por acabada la llamada verdad 

histórica, la investigación que realizara en la pasada administración la PGR. 

Se ha insistido en que se ha dado un enorme giro al caso Ayotzinapa y se desechó 

la verdad histórica porque, y eso debe ser reconocido, se lograron identificar los 

restos de uno de los jóvenes desaparecidos aquel 26 de septiembre, al anunciarse 

que el análisis de ADN de uno de seis fragmentos óseos encontrados en la Barranca 

de la Carnicería, a 800 metros del basurero de Cocula, y que fueron enviados a la 

Universidad de Innsbruck, pertenece a Christian Alfonso Rodríguez Telumbre. 

ALICIA SALGADO 

¿Otra baja en tasas de interés en México? 

El martes por la noche, el Banco de México anunció un cambio interesante en la 

forma en que operará su intervención diaria en el mercado de fondeo para conseguir 

su objetivo y, yo diría, para evitar el casque disfrazado de precaución que algunas 

mesas en busca de ganancias rápidas hacían en las fechas anteriores y posterior a 

los anuncios de política monetaria. 

Habrá notado que los bancos de inversión y también los grandes bancos han estado 

ajustando a la baja sus perspectivas de crecimiento de la economía mexicana, pero 

también advierten que han estado apostando por otra baja significativa de la tasa 

de fondeo del Banxico para la siguiente reunión del 13 de agosto que, en promedio, 

sitúan en 50 puntos base. Puede haber espacio para una baja, pero no excusa para 

presionar la liquidez del mercado interbancario. 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/y-la-verdad-historica-seguia-alli/1393161
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/otra-baja-en-tasas-de-interes-en-mexico/124704
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DAVID PARAMO 

Bebés llorones en la IP 

La minuta de la junta de gobierno del Banco de México confirma lo que ya se ha 

sentido de la economía.El segundo trimestre tuvo una grave caída económica, 

deseablemente la más grande en la historia del país. 

La recuperación dependerá del ritmo de la reapertura y que no será como lo ha 

señalado la Secretaría de Hacienda, en forma de V, sino de U. Incluso, establecen 

que podría ser una W si se presentan rebrotes de covid que obliguen a cerrar la 

economía. 

 

EL CONTADOR 

El Contador 

La Comisión Federal de Electricidad, de Manuel Bartlett, autorizó inversiones por 

86.4 millones de pesos a través de mil 23 asignaciones para el suministro de 

productos de higiene y protección para el personal, pues el objetivo es frenar, en la 

medida de lo posible, los contagios por covid-19. El sector eléctrico es considerado 

esencial, una parte importante de la plantilla laboral de la compañía trabaja de 

manera remota, sin embargo, aquellos que deben garantizar la operación y 

suministro de energía siguen trabajando en campo. Pese a las medidas sanitarias, 

la empresa ya reportó a 668 de sus trabajadores confirmados con covid-19, a los 

cuales se suman 716 que ya son sospechosos de esta enfermedad. 

 

JOSÉ YUSTE 

Tras López ObradorTrump, destraban proyectos de energía 

El miércoles, cuando el presidente López Obrador visitaba en la Casa Blanca a 

Donald Trump, desde México se daba a conocer una información energética 

importante. Por primera vez, la empresa estatal Pemex compartiría con la compañía 

privada, la estadunidense Talos Energy Offshore, el manejo de un yacimiento, el de 

Zama, que estaba en litigio desde que inició la presente administración. 

¿Un gesto de la administración obradorista a Trump en que iban a respetar las 

inversiones energéticas? 

 

https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/bebes-llorones-en-la-ip/124699
https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/124698
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/tras-lopez-obrador-trump-destraban-proyectos-de-energia/124697
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MARICARMEN CORTES 

Inversión de Sempra depende de Nahle 

Una de las noticias más destacadas en la cena con los presidentes López Obrador 

y Donald Trump, a la que asistieron empresarios destacados de México y Estados 

Unidos, fue el anuncio por parte de Jeff Martin, CEO de Sempra Energy, para invertir 

2,500 mdd en una planta de licuefacción de gas en Ensenada que será traído de 

Texas, se transforma en GNL y una parte se venderá en México, en Baja California 

Sur y la otra se exportará a Asia. 

La primera en difundir la noticia fue Patricia Armendáriz, de Financiera Sustentable, 

la única mujer empresaria invitada y quien se pasó toda la cena subiendo fotos a su 

cuenta de Twitter sobre la participación de los empresarios. 

 

 

JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

Seguridad del Presidente, asunto de Estado 

El presidente López Obrador vivió en Washington una experiencia nueva: la 

seguridad de un jefe de Estado, que siempre ha rechazado, pero allí no le 

preguntaron. La Casa Blanca simplemente aplicó el protocolo que sigue para todos 

los mandatarios en visita oficial. 

Desde que salió de la puerta del avión en la escala de Atlanta, fue recibido por los 

corpulentos agentes de lentes oscuros y el saco siempre abierto por si tienen que 

echar mano de la escuadra de la cintura, que lo escoltaron en todo el trayecto a 

Washington. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/inversion-de-sempra-depende-de-nahle/124700
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/seguridad-del-presidente-asunto-de-estado
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/seguridad-del-presidente-asunto-de-estado
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TRASCENDIO 

Trascendió 

Que desde la que se dice “ala moderada” de Morena, encabezada por Ricardo 

Monreal, se lanzó un mensaje a los integrantes de la bancada identificados como 

“radicales” para que “no se hagan bolas”, ya que el presidente del Senado a partir 

de septiembre saldrá de entre el poblano Alejandro Armenta, el mexiquense Higinio 

Martínez y el chiapaneco Eduardo Ramírez, que son “a los que apoya la mayoría 

de los 59 morenistas”. A ver. 

Que Lupita Jones, Miss Universo 1991, reaccionó con furia y acusó a la diputada 

federal perredista Frida Esparza de legislar “desde el desconocimiento y los 

prejuicios personales”, al proponer la cancelación de cualquier subsidio público a 

los concursos de belleza por ser “violencia simbólica” contra la mujer. La más joven 

integrante de la Cámara defendió su iniciativa y de paso balconeó a Jalisco por 

destinar tan solo cuatro millones de pesos al programa de Alerta de Violencia de 

Género… y ocho millones a los certámenes en cuestión. 

 

CARLOS PUIG 

¿Qué hacemos con las escuelas? 

Cuánto dinero necesita una escuela para regresar a clases presenciales? ¿Cuántos 

tapabocas, para aquellos que no traigan porque se les olvidó o no tienen? ¿Cuántos 

termómetros deben comprar? ¿Cuánto debe gastar en material de limpieza y 

desinfectantes? ¿Cuánto en marcadores de distancia? ¿Cuánto en guantes? 

¿Cuánto en mejorar el internet (si es que tienen) o cuánto en contratarlo? ¿Cuánto 

en construir, remodelar baños y limpiarlos con la frecuencia necesaria? ¿Cuánto en 

computadoras y programas para permitir el mayor uso de educación en línea? 

¿Cuántas escuelas no tienen agua potable suficiente para el lavado de manos 

constante? ¿Cuánto personal se necesita para cuidar la sana distancia entre niños 

y jóvenes, seguramente urgidos de abrazarse y jugar? ¿Cuánto cuestan algunas 

medidas necesarias para controlar lo que se come y bebe en las escuelas? ¿Cuánto 

cuesta ordenar a los padres de familia que a la salida se arremolinaban para recoger 

sus pequeños? ¿Para los que usan transporte escolar, quién controla la sana 

distancia? 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio-nacional_75
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio-nacional_75
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/que-hacemos-con-las-escuelas
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/que-hacemos-con-las-escuelas
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HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

Ganancias presidenciales 

Si se ponen a un lado las mentiras de ida y vuelta cambiadas anteayer por los 

presidentes de México y de Estados Unidos, puede decirse que el encuentro les 

salió bien a los dos. 

Cada quien consiguió lo que quería: el presidente Trump una plataforma para 

hablarle a votantes mexicoamericanos; el presidente López Obrador una imagen de 

gobernante diestro, capaz de una visita exitosa a la boca del león. 

CARLOS MARIN 

Diplomacia fina con invitada indiscreta 

Andrés Manuel López Obrador dejó constancia manuscrita de un justo 

reconocimiento: “Gracias a la embajadora de México en EU y a todo el personal 

diplomático de nuestro país, la visita a Washington fue muy importante para 

mantener nuestras relaciones con nuestro vecino, respetándonos y ayudándonos 

mutuamente, conservando nuestra libertad como país soberano que somos con 

mucho orgullo”. 

Pudo hacerlo de manera verbal, ufanarse de que se cumplieron sus órdenes o no 

decir ni hacer nada. Total, él es la cabeza del gobierno mexicano y es obvio que 

imprimió el espíritu que quiso a su polémica decisión de ir a ver a Trump, ni la 

embajadora ni la plantilla del servicio exterior involucradas en el suceso y que 

encabeza Marcelo Ebrard habrían hecho el fino tejido que, con los momios en 

contra, cristalizó con un resultado más positivo de lo que podía esperarse para la 

relación bilateral. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/ganancias-presidenciales
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/ganancias-presidenciales
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/diplomacia-fina-con-invitada-indiscreta
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/diplomacia-fina-con-invitada-indiscreta
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CONFIDENCIAL 

ENRIQUE QUINTANA 

El coronavirus amenaza de nuevo a la economía 

Ayer conocimos las minutas de la reunión sobre política monetaria que realizó a 

finales de junio la Junta de Gobierno del Banco de México. 

En ellas se aprecia que uno de los tópicos que se discutieron es el efecto que podría 

tener en la actividad económica la aceleración de los contagios del coronavirus o la 

posibilidad de un nuevo brote dentro de algunos meses. 

 

DARÍO CELIS 

La historia detrás de la cena con Trump 

O Marcelo Ebrard entendió mal, o se pasó de listo. Su imprudencia o sagacidad a 

simple vista lo pone como el ganón de la gira de Andrés Manuel López Obrador a 

Estados Unidos, pero igual y se le revierte. 

El tema se vincula a la comitiva de empresarios mexicanos invitados a la cena este 

miércoles en la Casa Blanca, misma que se derivó de otra que el equipo de Donald 

Trump empezó a delinear hace una semana. 

 

PABLO HIRIART 

Caso Iguala: no es justicia, es política 

El fiscal para el caso Iguala informó al país que el hallazgo de los restos del 

normalista Christian Rodríguez son “producto de investigaciones recientes”. No es 

así. No hay ningún nuevo hallazgo ni otra explicación de ese crimen horrendo. 

Lo que hay es una maquinaria de propaganda, en marcha, para seguir liberando 

asesinos y encarcelar policías e investigadores que descubrieron el caso. 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/el-coronavirus-amenaza-de-nuevo-a-la-economia
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/la-historia-atras-de-la-cena-con-trump
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/caso-iguala-no-es-justicia-es-politica
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RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

Usó Trump a López Obrador 

Por más que insistiera el presidente Andrés Manuel López Obrador en que su viaje 

a Washington era para reunirse con el presidente Donald Trump y no con el 

candidato presidencial Donald Trump, debió haber sabido que eso no sería posible 

y que su presencia, como advirtieron los líderes demócratas hispanos en el 

Congreso, días antes de celebrarse, se politizaría. Trump lo invitó mientras el 

Congreso estaba en receso, por lo que prácticamente no habría demócratas en el 

Capitolio, y su equipo coreografió la visita que fue, en palabras del diputado 

demócrata por Arizona, Raúl Grijalva, una “cachetada” a los mexicanos, a los 

mexicoamericanos, y a todos aquellos que buscan asilo en Estados Unidos. 

“AMLO se ha convertido en un colaborador de Trump y ha estado dispuesto a 

ejecutar la agenda de Trump al otro lado de la frontera”, agregó Grijalva, que recoge 

el malestar demócrata contra López Obrador. Haber ido a Washington, hablar 

superlativamente del jefe de la Casa Blanca por su apoyo al acuerdo comercial 

norteamericano, al tiempo de ignorar por completo que de no haber sido por los 

demócratas y su líder en el Congreso, Nancy Pelosi, jamás hubiera salido, tendrá 

un efecto duradero, de ganar Joe Biden la presidencia, observó el periódico The 

Hill, ampliamente leído en el Capitolio. 

 

 

ROBERTO AGUILAR 

Momento Corporativo | KIA Motors México, y lo que falta 

La automotriz coreana que en México dirige Horacio Chávez cumplió sus primeros 

cinco años de operación y superó con creces todas las metas establecidas, y en 

especial su participación de mercado que se convirtió en todo un hito. En 2015 KIA 

Motors México apenas capturó 0.8% del mercado nacional automotriz, ya para 2017 

superó su propio objetivo con 5.7% de las ventas totales y este año, pese al 

complejo escenario, cerraría con 8% para consolidarse en el Top 5. Además su 

planta de Pesquería en Nuevo León produjo más de un millón de unidades, la 

primera armadora en lograr tal volumen con cuatro años de operación. La automotriz 

inició con el pie de derecho con una propuesta de valor diferente y a la que sigue 

sumando más elementos y al mismo tiempo lució su capacidad de adaptación a la 

contingencia sanitaria con el desarrollo de canales alternos, teléfono, sitio de 

internet y redes sociales, para seguir comercializando, con éxito, sus modelos. 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/uso-trump-a-lopez-obrador
https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/momento-corporativo-kia-motors-mexico-y-lo-que-falta-5474640.html
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Pepe Grillo 

Monreal abre la puerta 

El senador Ricardo Monreal vuelve a las primeras planas. 

Lo hace al dejar abierta la posibilidad de discutir de manera formal en el Congreso 

mexicano el Ingreso Básico Universal. 

Es una demanda que recorre el continente ante el golpe devastador de la crisis 

económica que se vive como consecuencia de la pandemia del coronavirus. 

Monreal habló en un foro internacional. Reconoció que se han estado buscando 

alternativas para hacer realidad el Ingreso Básico en el entendido de que proteger 

a los grupos más vulnerables de la sociedad es responsabilidad de cualquier Estado 

democrático como lo es el mexicano. 

 

 

Federico Arreola 

Por el bien de México, Andrés Manuel perdonó a Carlos Salazar 

Con más méritos que muchos de los hombres de negocios asistentes a la cena 

AMLO/Trump, el dirigente del Consejo Coordinador Empresarial, Carlos Salazar 

Lomelín, fue excluido por quien hizo la lista de invitados. Tanto si la elaboró 

presidente de México como el canciller Ebrard, la ausencia de Carlos se notó mucho 

más que algunas de las presencias. Y es que hubo gente que, de plano, no debió 

haber estado ahí, como Patricia Armendáriz, no por su falta de relevancia como 

emprendedora (ella llegó a los negocios privados por la influencia que tuvo en el 

sector público), sino porque la señora no se comportó a la altura esperada al difundir 

demasiadas fotografías de un evento necesariamente privado. 

 

 

 

 

https://www.cronica.com.mx/notas-monreal_abre_la_puerta-1158487-2020
https://www.sdpnoticias.com/columnas/federico-arreola-por-el-bien-de-mexico-andres-manuel-perdono-a-carlos-salazar.html
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Ricardo Alemán 

¡Sí, histórico por servil, sumiso y entreguista! 

Fue un encuentro para la fotografía; para la propaganda electoral y para 

las clientelas de los dos presidentes, quienes están en campaña. 

Y es que para nadie es nuevo el proselitismo electorero del presidente mexicano –

para buscar su reelección en el 2024 si mantiene la mayoría en el Congreso en la 

elección del 2021–, y también está en campaña de reelección 

el mandatario norteamericano. 

 

 

Rozones 

Apoyos al campo ante Covid en Edomex 

Nos cuentan que donde a pesar de la pandemia por el coronavirus no ha parado la 

producción de alimentos es en el Estado de México, que gobierna Alfredo del Mazo. 

De ahí que ayer se hicieran patentes los proyectos de apoyo a las familias 

dedicadas a esa actividad económica y también a las que tienen por tarea la 

protección de los bosques que conforman prácticamente la mitad del territorio 

estatal. En el caso de los 40 mil productores agropecuarios el respaldo del gobierno 

estatal consiste en la entrega de fertilizantes, a efecto de mejorar las tierras para la 

siembra de productos como maíz, trigo, avena y haba en los que la entidad ocupa 

los primeros lugares a nivel nacional. En cuanto a lo forestal se brindan apoyos 

económicos a través de los programas Procarbono, Reforestando Edomex y Pago 

por Servicios Ambientales. Nos aseguran que una tercera vía de ayuda es el  

programa de apoyo al desempleo destinado a 50 mil familias que se vieron 

afectadas por la pérdida de su plaza laboral por la crisis por el coronavirus. 

 

 

 

 

https://lasillarota.com/opinion/columnas/si-historico-por-servil-sumiso-y-entreguista/411389
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/apoyos-campo-covid-edomex-397043
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Javier Solórzano Zínser 

Duarte y el sospechosismo 

No somos de la idea de que la detención del exgobernador de Chihuahua César 

Duarte sea un obsequio al Presidente López Obrador con motivo de su controvertida 

visita a Washington. 

El caso lleva mucho tiempo en proceso y si no se había logrado la detención del 

expriista se pudo deber, entre otras razones, a que no se tenían elementos para 

hacerlo, a pesar de que el personaje se pavoneaba públicamente, y que se había 

creado un cerco en su entorno desde la pasada administración. 

 

Bibiana Belsasso 

“Nunca vamos a ser amigos de EU, ni allá nos consideran así” 

Durante su visita a Washington, el Presidente Andrés Manuel López Obrador se 

reunió con su comitiva para depositar ofrendas florales en los monumentos de 

Abraham Lincoln y de Benito Juárez, en un acto con muchas simbologías, y de este 

tema platicamos con el historiador y escritor Alejandro Rosas. 

AR: El Presidente ha reiterado en diversas ocasiones su admiración, desde luego, 

por Benito Juárez; no sé si es el mejor presidente que ha tenido México, porque las 

circunstancias en que gobernó fueron muy particulares, no habría manera de 

compararlo con nada… 

BB: En su discurso López Obrador dijo que había sido el mejor Presidente de 

México. 

 

Ángeles Aguilar 

Marcas propias blindan bolsillos y avanzan 24% en la pandemia 

Vitaminas al bolsillo… En medio de la pertinaz batalla que se libra contra el Covid-

19 el bolsillo se ha debilitado de forma considerable. 

Desde el inicio de la pandemia, 12 millones de mexicanos salieron del mercado 

laboral; es decir, que abandonaron tanto puestos formales como informales. 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/duarte-sospechosismo-397044
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/amigos-eu-consideran-397016
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/angeles-aguilar/marcas-propias-blindan-bolsillos-avanzan-24-pandemia-397024
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Arturo Damm 

Caprichos 

Dos son los problemas con las ideas económicas de AMLO. Primero: son 

equivocadas, contrarias al progreso económico, definido como la capacidad para 

producir más y mejores bienes y servicios para un mayor número de gente. 

Segundo: son fijas, producto, más que de prejuicios (juicios a priori que, por ser 

juicios, suponen una cierta reflexión), de caprichos (determinaciones tomadas 

arbitrariamente, sin reflexión de por medio). Pongo un ejemplo. 

 

 

Marco A. Mares 

CFE, viene corto circuito 

No son acciones aisladas. Es la nueva política gubernamental que implica, en una 

de sus aristas, una guerra frontal en contra de las empresas privadas nacionales e 

internacionales que participan bajo los esquemas de productores independientes y 

autoabasto. 

Por ahora las batallas se han registrado en el terreno legal y los privados han 

ganado varios recursos en contra de la elevación de tarifas de transmisión o porteo. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/caprichos-397027
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/CFE-viene-corto-circuito-20200710-0024.html
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¿Será? 

El balance es positivo 

El Presidente López Obrador no sólo libró un evento de alto riesgo con Donald 

Trump, fue más allá: su visita resultó un éxito. Y es que obligó al presidente de 

Estados Unidos a dejar de ser Trump, a cumplir con no ir más allá de su escrito, y 

solo se registró un desliz a la hora de la cena, cuando el mandatario-magnate dijo 

que se había portado bien y no había mencionado ni una vez el muro. Como un 

político experimentado, cuando le preguntaron si invitó a Trump a México, dijo que 

por ahora no. ¿Será? 

 

 

Astillero 

Es de esperarse que el presidente Andrés Manuel López Obrador informe hoy sobre 

la respuesta del gobierno de Estados Unidos a la solicitud de precisar si autoridades 

de nuestro país conocieron y, en su caso, autorizaron la operación 

denominada Rápido y furioso, que significó el ingreso a México de más de 2 mil 

armas de alto calibre que, con la inmediatamente fallida pretensión de darles 

seguimiento para ubicar a vendedores y compradores de esos instrumentos 

mortales, terminaron pertrechando a cárteles mexicanos del crimen organizado y 

acrecentando la violencia durante la administración funeraria que encabezó Felipe 

Calderón Hinojosa, con Genaro García Luna como virtual vicepresidente ejecutor. 

La respuesta a esa solicitud fue entregada por la administración Trump a la de 

López Obrador desde el pasado lunes y, según el breve y críptico adelanto hecho 

por el embajador Christopher Landau, tal contestación habla por sí misma. Sea hoy, 

o cualquier día inmediato, el contenido de ese texto habrá de darse a conocer al 

público y entonces se sabrá si en este caso Felipe Calderón Hinojosa cometió, 

desde Los Pinos, conductas presuntivas del delito de traición a la patria (la hipótesis 

fue planteada en una Videocharla Astillada el pasado 8 de mayo). 

 

 

https://www.24-horas.mx/2020/07/10/sera-el-balance-es-positivo/
https://www.jornada.com.mx/2020/07/10/opinion/008o1pol
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Rayuela 

 

 

Editorial 

AMLO en EU: saldos de la visita 

Ayer se destacó en este espacio el clima de cordialidad y optimismo ante el futuro 

de la relación bilateral que prevaleció durante el primer encuentro entre los 

presidentes Andrés Manuel López Obrador y Donald Trump, el cual tuvo lugar en 

Washing-ton con motivo de la entrada en vigor del Tratado México, Estados Unidos 

y Canadá(T-MEC). Esa misma tónica se extendió a la cena ofrecida en la Casa  

Blanca, así como al brindis posterior que se efectuó en la embajada mexicana en 

Washington. 

En cuanto a la cena, trascendió que los empresarios estadunidenses invitados por 

Trump anunciaron su propósito de realizar nuevas inversiones o ampliar las que ya 

poseen en México, en sectores tan diversos como los microprocesadores, el acero 

o los lácteos. Según dio a conocer la embajadora de México en Washington, Martha 

Bárcena Coqui, en la sede diplomática dichos magnates resaltaron el éxito de la 

visita oficial, particularmente significativo si se consideran las difíciles circunstancias 

que atraviesan la región y el mundo. 

Como saldo, tanto del acuerdo comercial mismo como de la gira de trabajo del 

mandatario mexicano, cabe resaltar que se abre la puerta a las inversiones 

provenientes de Estados Unidos y Canadá hacia nuestro país, en un marco 

regulatorio que disipa el malestar existente en sectores de la sociedad 

estadunidense por las distorsiones generadas bajo el anterior esquema de 

intercambios.  

https://www.jornada.com.mx/2020/07/10/edito

